
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0153-2025 
 
Processo nº 0831-2025 

EMENTA: Solicita informações sobre as 
atividades relacionadas ao atendimento 
odontológico na cidade, seja no 
atendimento primário (UBS) e 
especialidades (CEO), vagas para 
atendimento, contemplação por próteses 
dentárias, implantes e investimentos no 
setor. 

 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 
 

O atendimento público odontológico colocado à disposição da 

população de Guaratinguetá está situado nos postos de saúde da cidade – nas Unidades 

Básicas de Saúde e no CEO – Centro Especializado Odontológico. 

O tratamento oferecido, assim, é uma continuidade do trabalho 

realizado pela rede de Atenção Primária (UBS) e, no caso dos municípios que estão na 

Estratégia Saúde da Família, pelas equipes de Saúde Bucal. 

Cada Centro de Especialidades Odontológicas credenciado recebe 

recursos do Ministério da Saúde. A implantação de Centros de Especialidades funciona 

por meio de parceria entre estados, municípios e o Governo Federal, isto é o Ministério 

da Saúde faz o repasse do incentivo financeiro e os estados e municípios contribuem 

com outra parcela conforme determina a lei.  

O CEO está preparado para oferecer as seguintes especialidades: 

diagnóstico bucal, com ênfase no diagnóstico e detecção do câncer de boca; periodontia 

especializada; cirurgia oral menor dos tecidos moles e duros e endodontia. Realiza ainda 

atendimentos a portadores de necessidades especiais. 

A perceber, há reclamação e aborrecimento geral dos usuários 

da rede odontológica do município, sobretudo quando há falta de vagas, demora na 

marcação das consultas e espera longa e imprevisível para serviços relacionados a 

ortodontia/ortopedia e implante dentário no SUS e contemplação de próteses.  
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É uma demora desconfortante para o munícipe paciente que 

muitas das vezes tem a sua necessidade urgente e imediata postergada. É importante 

reconhecer que as reclamações não estão relacionadas à qualidade do serviço prestado, 

mas sim à falta ou na demora pelo atendimento, que deixa o paciente impaciente, 

perpetuando o seu sofrimento. 

Nesse sentido, é preciso conhecer como está o funcionamento do 

sistema odontológico do Município de Guaratinguetá. Conhecer a sua demanda, as suas 

necessidades, objetivando ações e medidas para melhoria do serviço, sempre em prol 

dos seus usuários. A população, sobretudo a mais carente, merece um serviço 

condigno, de qualidade e que lhe atenda em tempo razoável.  

Deste modo, requeremos informações a respeito do sistema de 

saúde odontológica oferecida pelo Município, para, primeiramente conhecer a sua 

dimensão, necessidades, etc., e posteriormente poder contribuir com soluções. 

1) Quais UBS do Município preveem atendimento 

odontológico primário, como é a sua demanda mensal (número de atendimentos) e se 

todas as salas odontológicas destas unidades funcionam perfeitamente, isto é, estão em 

plena capacidade de funcionamento; 

2) Qual é o valor previsto no orçamento do Município que 

está voltado ao custeamento do serviço de odontologia e quanto é repassado 

mensalmente para custear os atendimentos das unidades primárias? 

3) Como é realizado a logística dos pacientes entre as 

unidades primárias de atendimento odontológico? 

4) Qual é o tempo médio de espera de um paciente do SUS 

para atendimento primário de odontologia? 

5) Qual é a demanda mensal de atendimentos no CEO – 

Centro de Especialidades Odontológicas, localizado no Bairro Beira Rio I?  

6) Qual é o número máximo de atendimentos previstos para 

realização no CEO? 
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7) Existe demanda reprimida nos atendimentos do CEO?  

8) Qual é a especialidade/tipo de serviço/atendimento que 

mais requer prazo para realização do atendimento? 

9) Quanto o Governo Federal, o Estado e o Município 

investem de recursos, mensalmente, no CEO? Este valor é suficiente para garantir 

atendimento para todos os pacientes necessitados? 

10) Como é a série histórica de atendimento odontológico no 

CEO e se este recebe repasses, em valores máximos, do Governo Federal? 

11) O número de vagas, atualmente previstas, para 

atendimentos mensais no CEO está aquém da exigência/demanda real imposta? 

12) Como é feito a triagem para atendimento dos casos que 

são tratados/atendidos no CEO? Existe algum procedimento que tem serviço em número 

reduzido, e, diante disso, o atraso e espera? 

13) Os valores repassados pelos responsáveis para custear o 

CEO estão adequados para a demanda apresentada mensalmente? 

14) O Município de Guaratinguetá precisa de mais recursos 

para avançar, melhorar, aumentar demanda, contratar profissionais, pagar os custos 

diários do sistema municipal de atendimento odontológico do Município? 

15) Qual é a demanda por próteses e implantes mensalmente 

exigidas no Município e quantos pacientes aguardam contemplação? Há filas de espera 

para o recebimento de próteses? Há prioridades para o recebimento da prótese e se, 

neste caso, também existe fila e como ela se encontra?  

16) Quem custeia os serviços de próteses e implantes no 

Município? Onde é realizado o serviço? Quanto tempo leva para um tratamento destes 

ser finalizado? Existe espera para ser atendido? Qual é o número de vagas disponível 

para essa especialidade no mês? 

17) Como a Municipalidade espera equalizar/resolver a alta 

demanda por serviços odontológicos na cidade?  
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18) O que o atual Governo Municipal prevê de investimentos 

no setor de odontologia, objetivando aumento de atendimento, contemplação de 

pacientes por próteses dentárias e também implantes? Existe um plano para tal, como 

isso vai ser realizado?  

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado aos Excelentíssimos ANTONIO GILBERTO FILIPPO FERNANDES 

JUNIOR, Prefeito do Município da Estância Turística de Guaratinguetá e NÁDIA 

MARIA MAGALHÃES MEIRELLES - Secretária Municipal de Saúde, solicitando-

lhes que providenciem o envio, a esta Casa de informações sobre as atividades 

relacionadas ao atendimento odontológico na cidade, seja no atendimento primário 

(UBS) e especialidades (CEO), vagas para atendimento, contemplação por próteses 

dentárias, implantes e investimentos no setor. 

Por derradeiro, solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente 

Requerimento à Ilustríssima Senhora ANA LÚCIA CAMARGO VELOSO ANDRADE 

– Diretora do Jornal “Notícias”. 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, maio de 2025. 

 
 
 

MARCELO “DA SANTA CASA” 
Vereador 

 
 
 

CABO SAMUEL 
Vereador 

 
 
 
 
 
 
 

Diretoria de Assuntos Parlamentares – MS/CS/gm. 
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